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АлексАндр джАфАров

кАдом. Из Кадома отправляется гумани-
тарный груз в зону СВО: это 10 кубометров 
пиломатериалов, несколько рулонов сетки-
рабицы от предпринимателей района и по-
сылки от кадомчан. 

ЧуЧково. Завершили свой очередной 
творческий сезон танцоры Чучковского на-
родного хореографического ансамбля «Вдох-
новение». Подводя итоги, коллектив дал боль-
шой концерт на сцене районного дома куль-
туры. Полуторачасовую программу органи-
заторы превратили в спектакль с главными 
героями известной сказки про Буратино.

корАблино. В Музее-усадьбе С.Н. Худе-
кова в Ерлине прошел праздник «Вальс для 
Ерлинского парка». На него съехались гости 
со всей страны. Им предлагали поучаство-
вать в культурно-экологической акции «Розы 
возвращаются в имение» и в мастер-классе 

«Литературное варенье». Также можно было 
продегустировать продукцию «Вкусных рядов», 
сделать фото в стилизованных дворянских и 
крестьянских костюмах XIX века, познакомить-
ся с музейной экспозицией «Худеков, Ерлино и 
эпоха». На главной аллее парка расположи-
лась выставка-продажа изделий мастеров на-
родных промыслов области. Здесь можно было 
не только выбрать понравившуюся вещь, но 
и получить консультацию по ее изготовлению. 
На центральной сцене выступили творческие 
коллективы учреждений культуры и образова-
ния области. Играл духовой оркестр, звучали 
арии, романсы, песни, стихи.

рыбное. В Сажневе прошли областные 
соревнования «Школа безопасности», пос-
вященные памяти генерал-лейтенанта ВДВ 
Ивана Лисова. Участвовали 25 команд из 
21 района в старшей и младшей возраст-
ных группах. Рыбновский район представила  

команда Костинской средней школы – воспи-
танники Рыбновского детского центра туриз-
ма. По итогам всех испытаний старшая коман-
да Рыбновского района стала победителем 
соревнований. Также прошли конкурсы визи-
ток, боевых патриотической песни, где рыб-
новская команда в старшей группе заняла 5-е 
место. Личную грамоту за 2-е место получил 
Георгий Васюков за упражнения на турнике.

скопин. Скопинская боксёрша предста-
вит область на чемпионате России. В горо-
де Суздаль Владимирской области прошёл 
чемпионат Центрального федерального ок-
руга России по боксу среди мужчин и женщин 
в возрастной категории 19–40 лет. В числе 
участников — воспитанница спортивной шко-
лы «Старт» Дарья Калачёва. Её тренирует Ан-
дрей Каменев. В весовой категории до 48 кг 
Даша завоевала 1-е место и прошла отбор 
на чемпионат России.

спАс-клепики. В Туме открылся посто-
ялый двор на Касимовском тракте, который 
представляет собой необычный историчес-
кий музей. Этот музей-гостиница – детище 
местной предпринимательницы Натальи 
Малыхиной. Проект реализуется при под-
держке Президентского фонда культурных 
инициатив. Возраст для посетителей 6+. 
На этом постоялом дворе можно не толь-
ко познакомиться с историей мещёрского 
края, рассмотреть исторические экспона-
ты, но и отведать тумские традиционные 
блюда, приготовленные по старинным ре-
цептам и в русской печи. Можно здесь и 
отдохнуть. Для этого есть оборудованные 
в старинном стиле комнаты. На торжес-
твенном открытии побывало множество 
гостей. На сегодняшний день завершён 
первый этап проекта, впереди реализа-
ция второго – обустройство территории 
перед зданием.
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фильм Ирины Муромцевой «Женщины 
Алтая» и пообщались с автором
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кАникулы  
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КАК УБЕРЕЧь РЕБёНКА  
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Л етние каникулы – самое 
беззаботное и долгождан-

ное время для каждого школь-
ника: «только небо, только ве-
тер, только радость впереди!» 
однако не всегда они проходят 
так радужно, как поётся в де-
тской песенке. лето – это ещё и период, когда с подростками 
чаще, чем в другое время, случаются различные происшест-
вия. о чём должны позаботиться родители, чтобы каникулы 
прошли безопасно, накануне дня защиты детей «рв» расска-
зала уполномоченный по правам ребенка в регионе Анжели-
ка евдокимова.

предупрежден – знАЧит вооружен

– Анжелика Владимировна, как обостряется проблема детского трав-
матизма летом? О каких мерах профилактики необходимо напоминать 
подросткам в период летних каникул? 

А.е. – Лето всегда было и остаётся самым любимым временем года и для 
детей, и для их родителей: нет учебных забот, появляется возможность для 
поездок на природу, спортивных занятий, игр и прогулок. И, конечно же, 
ребятам хочется всё успеть: вволю погулять, искупаться, покататься на ве-
лосипеде, заняться другими увлекательными делами. Важно не забывать 
об элементарных правилах безопасности, чтобы повышенная активность 
и любознательность, соединенные со стремлением к самостоятельности, 
не омрачили каникулы никакими неприятностями!

предупреждение детского травматизма – одна из самых актуальных про-
блем в любое время года, но особенно значимой она становится в весенне-
летний период. За жизнь и здоровье детей отвечают взрослые, и именно 
они должны создать безопасные условия для их летнего отдыха. Также от 
родителей и лиц, их замещающих, зависит, насколько хорошо дети усвоят 
правила безопасности. перед каникулами важно напомнить ребятам основ-
ные из этих правил, от неукоснительного соблюдения которых зависят их 
здоровье и благополучие. Так, необходимо соблюдать правила дорожного 
движения, быть осторожным и внимательным на проезжей части. Не стоит 
без ведома родителей уходить в лес, на водоёмы, а также уезжать в другой 
город. категорически не рекомендуется играть вблизи железной дороги 
или проезжей части, а также ходить на пустыри, к заброшенным зданиям, 
на свалки и в тёмные места. Нужно соблюдать все правила пожарной безо-
пасности. Вести себя на водоемах нужно максимально осторожно. Нельзя 
гладить и тем более дразнить бездомных животных. Не рекомендуется раз-
говаривать с незнакомыми людьми.

водоемы, проезжАя ЧАсть, 
открытые окнА… 

– Какие опасности чаще всего подстерегают детей именно в весенне-лет-
ний период? Сколько несчастных случаев уже произошло в этом году?

А.е. – я ежедневно провожу мониторинг сведений о происшествиях с 
несовершеннолетними. Результаты свидетельствуют о том, что чаще 
всего опасность для детей исходит от тех объектов, куда их больше всего 
влечёт, – это водоемы, проезжая часть с транспортными средствами.

За четыре месяца текущего года в Рязанской области уже зарегис-
трировано 52 дорожно-транспортных происшествия с участием детей 
и подростков. В результате дТп 63 ребенка получили травмы. к счас-
тью, все пострадавшие живы.

Говоря о дорожно-транспортных происшествиях, нельзя не отме-
тить отдельную угрозу для детей и взрослых, которую представляют 
электросамокаты. сообщения о происшествиях с ними в последнее 
время всё чаще появляются в социальных сетях и средствах массовой 
информации.

конечно, подростки рассматривают этот вид транспорта как не-
отъемлемый атрибут современного молодёжного образа жизни. И 
взрослые, стремясь доставить радость своим детям, покупают такие 
подарки. Но важно при этом и учить юных водителей правилам безо-
пасной езды.

зАвтрА — междунАродныЙ 
день зАЩиты детеЙ
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руководитель росздравнадзора Алла самойлова посетила производственную площадку 
рязанской биофармкомпании «форт»  

для оценки работы компании и контроля качества продукции

качество с нашей маркой
ОБЛАСТь ПОСЕТИЛА РУКОВОДИТЕЛь РОСЗДРАВНАДЗОРА АЛЛА САМОйЛОВА

Ц елью поездки стали воп-
росы развития здравоох-

ранения региона, ход реали-
зации профильных программ 
и национального проекта 
«здравоохранение», новые 
подходы в развитии фарма-
цевтической отрасли, меры 
поддержки работающих в 
ней предприятий. 

предметныЙ рАзговор
На встрече с губернатором 

региона павлом Малковым речь 

шла об укреплении взаимодейс-
твия правительства области с фе-
деральными ведомствами, в час-
тности, с Министерством здраво-
охранения России и Федеральной 
службой по надзору в сфере здра-
воохранения.

Губернатор поблагодарил за 
внимание к региону и оказыва-
емую поддержку. павел Малков 
отметил, что в Рязанской области 
активно развивается экономика, 
сформирован серьёзный фарма-
цевтический кластер. В скопинс-

ком районе началось строительс-
тво уникального для России пред-
приятия по производству субстан-
ций и препаратов плазмы крови 
человека. 

«Импортозамещение ле-
карств – сегодня особо актуаль-
ное направление. В него актив-
но вкладываются инвесторы. со 
стороны правительства области 
рассматриваем возможность вве-
дения новых мер региональной 
поддержки для фармацевтических 
компаний. В целом активно под-

держиваем бизнес, используем 
меры, которые действуют и раз-
работаны на федеральном уров-
не», – поделился планами павел 
Малков.

Алла самойлова отметила эф-
фективную работу, которая ведёт-
ся в регионе для развития системы 
здравоохранения и фармацевти-
ческих предприятий. «Наша за-
дача – сделать так, чтобы увели-
чивалось производство россий-
ских лекарственных препаратов 
и дошло практически до 80 про-
центов. сегодня эта доля состав-
ляет не менее 60–65 процентов. 
Новые производства, которые от-
крываются, соответствуют совре-
менным стандартам. Мы, как над-
зорное ведомство, констатируем, 
что качество лекарственных пре-
паратов улучшается с каждым го-
дом», – сказала она.

В завершение встречи павел 
Малков подчеркнул, что здраво-
охранению в регионе уделяется 
особое внимание. Благодаря нац-
проекту строятся медучреждения, 
переоснащаются лечебные учреж-
дения. На этой неделе в новом 
корпусе онкодиспансера уже на-
чался приём пациентов. 

«Мы провели рекордное об-
новление автопарка службы ско-
рой медицинской помощи по ре-
гиону. сегодня поступило еще 9 
новых автомобилей. передаём их 
в городскую станцию скорой мед-
помощи. сейчас по всем направ-
лениям здравоохранения идет 
развитие, есть положительные 
результаты. Мы понимаем, как 
двигаться дальше, и очень бла-
годарны федеральному центру за 
поддержку в этом важнейшем на-
правлении работы», – подчеркнул 
павел Малков.

своими глАзАми
после встречи с главой регио-

на руководитель Росздравнадзо-
ра посетила производственную 
площадку рязанской биофарм-
компании «Форт», входящей в 
холдинг «Нацимбио» госкорпо-
рации «Ростех». Целью визита 

стала проверка контроля качест-
ва выпускаемой продукции и го-
товность к предстоящему сезону 
вакцинации против гриппа. Аллу 
самойлову сопровождал дирек-
тор производственного комплекса 
Вениамин поташников. В насто-
ящее время на предприятии про-
изводятся современные вакцины 
против различных заболеваний, в 
том числе флагманский продукт – 
четырехвалентная вакцина «Уль-
трикс квадри». 

«предприятие особенно впе-
чатляет, когда видишь такие 
производства наших российских 
препаратов. появляется, с одной 
стороны, гордость за страну, с 
другой – уверенность в том, что 
наши лекарственные препараты 
надлежащего качества. Залогом 
этого является многоступенча-
тый контроль на всех этапах про-
изводства», – оценила результа-
ты проверки Алла самойлова. 
она выразила благодарность ру-
ководству региона за поддержку 
компании и обеспечение её уве-
ренной работы. 

Вениамин поташников рас-
сказал, что прошлом году пред-
приятием было произведено 35,6 
млн доз вакцин от гриппа. пре-
параты компании отвечают ре-
комендациям Всемирной орга-
низации здравоохранения и пос-
тавляются в рамках Националь-
ного календаря профилактичес-
ких прививок во все лечебные 
учреждения страны. компания 
не собирается останавливаться на 
достигнутом. 

«В соответствии с масштаб-
ным инвестиционным проектом 
производственные мощности по 
объёму выпуска гриппозных вак-
цин будут удвоены. Будет создано 
100 новых рабочих мест, а объём 
инвестиций составит порядка 3 
млрд рублей», – поделился плана-
ми директор производства. по его 
словам, это позволит полностью 
удовлетворить спрос на вакцины 
не только на внутреннем рынке, 
но и обеспечить их экспорт в дру-
гие страны. 
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Новый корпус онкодиспансера полу-
чил лицензию на врачебную деятельность. 
Накануне там начался приём пациентов. 
В здании имеется современное диагности-
ческое оборудование, десять операцион-
ных. Министр здравоохранения Александр 
Пшенников, докладывая на заседании пра-
вительства, добавил, что открываются но-
вые отделения, которых раньше в регионе 
никогда не было. Диспансер занимает тре-
тий уровень в своей системе и контролиру-
ет все лечебные заведения второго и перво-
го уровней. 

– В настоящее время мы запустили он-
коконсилиумы, которые проводятся по те-
лемосту с районами. Пациентам больше не 
нужно в большинстве случаев приезжать 
из районов для прохождения консилиу-
ма в областной центр, – сказал Александр 
Пшенников.

Павел Малков провел анализ исполне-
ния поручений руководителями муници-
пальных образований. В Кораблинском 
районе население сможет рассчитывать 
на появление в своей ЦРБ современного 
маммографа. Оборудование приобретут 
по программе модернизации первичного 
звена здравоохранения уже в текущем году. 
Отправлены заявки в федеральный Минз-
драв на строительство трёх фельдшерско-
акушерских пунктов в селах Пустотино и 
Ерлино, а также в п. Ибердский. Два из них 
могут появиться уже в 2023 году и один в 
следующем. Кроме того, в Михайловской 
детской медконсультации сделают ремонт 
до октября.

В Захаровском районе отремонтиру-
ют Остроуховский сельский ДК. Заявка на 
предоставление субсидии по госпрограм-
ме развития культуры направлена вместе с 
другими документами в адрес федерально-
го профильного министерства. Стоимость 
ремонта составит более 15 млн рублей. Этот 
вопрос также рассмотрели на заседании 
правительства области. Губернатор Павел 
Малков взял тему реконструкции объектов 
культуры на личный контроль.

– Подготовьте мне весь список отправ-
ленных заявок, обозначьте в нем приори-
теты. Я обязательно переговорю по этому 
поводу с федеральным Минкультом. До се-
редины июня проходит отбор, время уже 
поджимает. Действовать следует оператив-
но, – сказал Павел Малков.

Рассмотрели вопрос с жалобами скопин-
цев на отсутствие воды в летний период. По 
информации местных жителей, давление в 
трубах нескольких многоэтажных домов на-
столько слабое, что водоснабжения факти-
чески нет. Проблема связана с аварийным 
состоянием водовода через реку Верда. Уве-
личить давление воды невозможно, иначе 
прорвёт ветхую магистраль. По информа-
ции местных властей, заявки на ремонт 
вместе со сметами находятся в региональ-
ном министерстве ТЭК и ЖКХ. Ожидается 
выделение средств из резервного фонда. 
Губернатор Павел Малков, выслушав пред-
ставителей власти всех уровней, потребо-
вал ускорить процесс до предела. Вопрос 
поручено курировать лично профильному 
министру Дмитрию Устинову.

Жители Скопина могут рассчитывать 
на ремонт важной для них дороги от села 
Нагиши и до границы с Тульской областью. 
Работы завершатся до сентября. 

Отдельно заслушали доклад руководи-
теля центра управления регионом Елены 
Королёвой с информацией о статистике 
обращений граждан с жалобами и пред-
ложениями к властям разных уровней и о 
реакции ответственных лиц в электронном 
виде. На прошлой неделе в социальных се-
тях рязанцы оставили 1370 официальных 
жалоб, на платформе обратной связи было 
640 обращений, и еще 930 официальных 
обращений поступило к органам власти.

– По тематике сразу на 26% меньше 
стало обращений по качеству дорог. Воп-
росы капитального и ямочного ремонта 
больше всего волновали жителей Рязани 
и Скопинского района. За дорогами сле-
дует тема благоустройства. Жители облас-
тного центра просят обратить внимание 
на городские парки и скверы, особенно 
на ЦПКиО, сквер на пл. Новаторов, парк 
Советско-польскому братству по оружию, 
парк Морской славы и сквер Солнечный 
круг в Приокском. Пишут о мусоре, необ-
ходимости покоса травы, аварийных дере-
вьях и невысаженных клумбах. Поступают 
сообщения о состоянии детских площадок. 
На третье место выходит тема ЖКХ. По ней 
зафиксирован рост обращений. Ключевая 
категория касается водоснабжения, – ска-
зала Елена Королёва. – Много жалоб от 
жителей села Поляны Рязанского района 
на качество воды. В Рязани люди жалуют-
ся на протечку кровли в многоквартирных 
домах после ливней. По теме здравоохра-
нения есть обращения в связи с запуском 
работы нового онкодиспансера. Пациен-
ты просят пустить новый маршрут обще-
ственного транспорта с остановкой возле 
лечебного учреждения. Замыкают пятёр-
ку самых популярных тем вывоз мусора и 
несанкционированные свалки.

По словам Елены Королёвой, в системе 
«Инцидент-менеджмент» на площадке соц-
сетей наиболее активны жители Рязани, 
Рязанского района, Скопина, Скопинского 
района и Касимова. Большинство этих му-
ниципалитетов вошли в топ по количеству 
обращений на 1000 жителей. Возглавляет 
список активности Кадомский район, где 
наиболее популярными были темы ремон-
та дорог, в частности – трассы Кадом–Ко-
чемирово–Заулки. По городу Рязани отме-
чено увеличение обращений, связанных с 
общественным транспортом. Жаловались 
на график его прохождения, температуру 
воздуха в салонах и качество содержания 
остановок. Наименьшая электронная со-
циальная активность в Чучковском и За-
харовском районах. Среднее время ответа 
на запрос в соцсетях уменьшилось и сейчас 
составляет 3 часа 44 минуты.

Губернатор дал местным властям рас-
поряжение решить вопросы с качеством 
воды в Полянах и возможностью органи-
зовать новую остановку общественного 
транспорта рядом с онкодиспансером.

Подготовил Михаил Скрипников 

ИЗ ОФИЦИАЛЬНЫХ  
ИСТОЧНИКОВ

Опора экономики
Завершился III региональный форум #PROБиЗнес2023

предпрИНИмАТеЛЬСТВО

Андрей Ворфоломеев вручает 
почётную грамоту губернатора директору  

ООО «Настоящие специи» Алле Орловой.  
За 10 лет небольшая фабрика по производству 

специй в селе поляны выросла до крупнейшего 
поставщика федерального уровня. 

ф орум стал главным собы-
тием дней малого бизне-

са, приуроченных к праздно-
ванию дня российского пред-
принимательства. его цель – 
помочь бизнесу в продвиже-
нии на российском рынке, вов-
лечение молодёжи в предпри-
нимательство, обмен опытом 
представителей бизнес-сооб-
щества, обучение новым на-
выкам ведения бизнеса в раз-
личных форматах и обсужде-
ние актуальных экономичес-
ких проблем.

Программа форума была мак-
симально насыщенной. Семинары, 
круглые столы, деловые игры про-
шли в Рязани и районах области. 
Все локации работали одновремен-
но в Рязани, Касимове, Михайлове 
и Милославском районе, что позво-
лило в этом году существенно по-
высить охват и ценность событий. 

Отдельного упоминания до-
стойны фотовыставка проектов 
социальных предпринимателей Ря-
занской области, которая была ор-
ганизована в Лесопарке, и темати-
ческая ярмарка на площади Побе-
ды, где региональные производи-
тели представили свою продукцию. 
Ценным стало обсуждение темы 
«Продвижение бизнеса без нужных 
людей», в котором приняли участие 
более 20 предпринимателей. 

Как самому продвигать свой 
бизнес или интернет-магазин в со-
циальных сетях, как собирать отзы-
вы и органично увязать между со-
бой офлайн и онлайн — вопросы, 
которые оказались в центре внима-
ния участников круглого стола. Всё 
об упаковке франшиз в социальном 
предпринимательстве и масштаби-
ровании бизнеса рассказала на се-
минаре спикер — федеральный тре-
нер по социальному предпринима-
тельству Наталья Марченкова.

Не забыли и об экспортно-ори-
ентированных компаниях Рязанс-
кой области, которые в сложивших-
ся экономических реалиях испыты-
вают максимальное давление. Для 
них были организованы образова-
тельные мероприятия. Старший 
эксперт по клиентской поддержке 
Российского экспортного цент-
ра Станислав Минкин представил 
возможности сервиса «Профессио-
налы экспорта». Участники узнали 
о структуре онлайн-платформы, её 
преимуществах, о платных и бес-
платных услугах, мерах государс-
твенной поддержки. Программу 
форума продолжили деловое ме-
роприятие «ProHR 2023» и вебинар 
с Ozon и Wildberries по теме «Выход 
на маркетплейсы».

Форум #ПРОБИЗНЕС2023 за-
вершился в Рязани в День россий-
ского предпринимательства — 26 
мая торжественной церемонией 
награждения лучших представи-

телей малого и среднего бизнеса 
Рязанской области наградами гу-
бернатора и правительства реги-
она. Грамоты и подарки вручали 
министр экономического развития 
области Андрей Ворфоломеев, ди-
ректор Агентства развития бизнеса 
Александр Уланов.

«Предприниматели – это пере-
довой класс нашего общества. Се-
годня малый бизнес не только на-
полняет доходную часть бюджета, 
но прежде всего является социаль-
но значимым субъектом экономи-
ки, развитие которого направлено 
на расширение всех видов услуг, 
снятие напряженности в обществе, 
повышение качества жизни граж-
дан», – обратился к собравшимся 
Андрей Ворфоломеев. По его сло-
вам, в регионе 75 тыс. субъектов 
предпринимательства, которые 
формируют треть валового реги-
онального продукта. «Правитель-
ство Рязанской области старает-

ся максимально идти навстречу 
предпринимательству, создавая 
комфортные условия для его эф-
фективного развития. В соответс-
твии с национальным проектом 
в нашем регионе сформирована 
эффективная система поддержки 
бизнеса, которая позволяет реали-
зовать самые смелые проекты», – 
заключил он.

В числе награжденных — пред-
приниматели, работающие в сфе-
рах торговли, образовательных, 
юридических и консультацион-
ных услуг, туризма, развлечений, 
общественного питания и многих 
других. Всего более 35 награждён-
ных. Критериями выбора при по-
ощрении стали успехи в развитии 
собственного дела, социальная зна-
чимость бизнеса, участие в благо-
творительных проектах, активная 
общественная позиция.

Александр Джафаров
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Аграрии получают поддержку
состоялась раБочая встреча гуБернатора Павла малкова  
и министра сельского хоЗяйства рф Дмитрия Патрушева

г убернатор павел малков об-
судил вопросы развития аг-

ропромышленного комплекса 
рязанской области с министром 
сельского хозяйства российской 
Федерации дмитрием патру-
шевым. рабочая встреча состо-
ялась в москве, в минсельхозе 
россии.

На встрече обсуждались резуль-
таты работы агропромышленного 
комплекса региона и проекты разви-
тия отрасли, ход весенней посевной, 
вопросы государственной поддержки 
сельхозпроизводителей, развития ме-
лиоративного комплекса и ряд других 
актуальных тем.

Министр сельского хозяйства РФ 
Дмитрий Патрушев отметил, что ин-
декс сельхозпроизводства в Рязанс-
кой области в прошлом году превысил 
116%. Также в регионе высокий уро-
вень освоения федеральных средств: 
в текущем году объем поддержки 
АПК увеличился и составил 2,8 млрд 
рублей, получателям уже направле-
на половина этих средств. Полно-
стью доведен первый транш в рамках 
прямой поддержки производителей 
зерновых – более 170 млн рублей. В 
ближайшее время должен быть пере-
числен второй транш в сумме почти  
172 млн рублей.

Дмитрий Патрушев подчеркнул, 
что полевые работы в регионе идут со 
значительным опережением прошло-
го года. Этой зимой Рязанская область 
столкнулась с неблагоприятными по-
годными условиями, в связи с чем сей-
час озимые активно пересеваются яро-
выми зерновыми. Ресурсы для этого 

были своевременно готовы. По словам 
главы Минсельхоза, рязанский регион 
остается одним из лидеров по внесению 
удобрений. В 2022 году этот показатель 
составил почти 150 кг на гектар, что в 
2,5 раза больше, чем в среднем по стра-
не. Это положительно сказывается на 
эффективности производства. Отмече-
на положительная динамика в развитии 
животноводства. Рост, в том числе, обус-
ловлен выходом на проектную мощ-
ность нескольких крупных отраслевых 
предприятий. В текущем году позитив-
ная динамика и в мясном, и в молочном 
направлении сохраняется.

Павел Малков поблагодарил ми-
нистра сельского хозяйства РФ за вни-
мание к Рязанской области и серьёз-
ную поддержку, которая оказыва-
ется аграриям региона. «Развитие 

агропромышленного комплекса для 
нас – один из главных приоритетов. 
Это наша сильная сторона экономики 
наряду с промышленностью и сферой 
туризма. В прошлом году рязанские 
аграрии добились целого ряда рекор-
дных показателей. И ставим задачи по 
дальнейшему росту, – сказал губерна-
тор. – Посевная завершается. Проблем 
с семенами, удобрениями, техникой и 
топливом нет. У сельхозпредприятий 
есть всё, что необходимо для успеш-
ной работы. Несмотря на сложности, с 
которыми столкнулись в этом году из-
за плохих погодных условий, продол-
жаем работать высокими темпами». 
По словам Павла Малкова, весенний 
сев в области проведен на 95%. Сель-
хозпредприятия и фермерские хозяйс-
тва Рязанского региона ведут его со 

значительным опережением по срав-
нению с прошлогодними темпами по-
левых работ. Важно, что Минсельхо-
зом РФ одобрены все заявки рязанских 
аграриев на льготные кредиты до 5% 
годовых, а это 4,9 млрд рублей.

На встрече также обсуждались 
вопросы повышения качества жизни 
сельского населения. В прошлом году 
рязанский регион участвовал в 7 ме-
роприятиях госпрограммы комплек-
сного развития сельских территорий. 
Объем средств составил 518 млн руб-
лей, освоение стопроцентное. В теку-
щем году на эти цели предусмотрено 
в 2 раза больше средств – более 1 мил-
лиарда рублей.

Подготовлено по материалам 
сайта правительства области

Идут перемены
виталий артёмов наЗначен исПолняющим оБяЗанности  
главы аДминистрации гороДа ряЗани

р ешение было поддержано 
большинством депутатов ря-

занской городской думы на за-
седании 29 мая. Тридцать один 
депутат высказался за, трое воз-
держались, а один проголосо-
вал против. ранее Виталий Ар-
тёмов занимал должность замп-
реда правительства рязанской 
области и уже руководил горо-
дом в 2010–2014 годах. 

На прошлой неделе Виталий Артё-
мов сложил с себя полномочия замес-
тителя председателя правительства 
Рязанской области и затем был на-
значен первым заместителем главы 
администрации Рязани, руководите-
лем аппарата.

Воздержавшиеся депутаты поп-
росили прежнюю главу города Елену 
Сорокину объяснить причину своего 
ухода. По их мнению, такой посту-
пок за три недели до официального 
отчёта главы города выглядит стран-
ным.

«Прошедшие четыре года жизнь 
устраивала нам краш-тест. В основ-
ном проверку прошли, но есть над 
чем работать и в будущем. Мы с вами 
принимали решения в быстро меняю-
щейся обстановке в интересах горо-
да. И потом несли за них ответствен-
ность. При этом за всеми делами мы 
всегда старались видеть человека, 
жителя, помочь тем, кто в этом нуж-
дается», – ответила депутатам Елена 
Сорокина.

Бывшая глава администрации Ря-
зани кратко рассказала об успехах 
работы администрации города под 
своим руководством. Среди основ-
ных она отметила постройку новых 
детских садов, школ, освещение го-
родских улиц и ремонт дорог. По её 
словам, за четыре года администра-
ции города удалось выполнить все 
проекты и прибавить более 1,5 мил-
лиардов собственных доходов в бюд-
жет областного центра. Она заверила, 
что продолжит свою работу в команде 
губернатора Павла Малкова. 

Председатель гордумы Татьяна 
Панфилова поблагодарила Елену Со-
рокину за серьёзную и ответственную 
работу и вручила цветы. Депутаты 
высказали ей слова благодарности 
за участие и поддержку в совместных 
проектах. 

На заседании правительства реги-
она на следующий день, 30 мая, гу-
бернатор Павел Малков прокоммен-
тировал назначение Виталия Артёмо-
ва исполняющим обязанности главы 
администрации Рязани: «На самом 
деле причина очень простая — Вита-
лий Евгеньевич умеет работать и лю-
бит город. Вот и всё, а правительство 
во всём будет помогать».

Глава региона назвал основные за-
дачи, которые будет решать Виталий 
Артёмов в кресле главы администра-
ции в ближайшее время. В частнос-
ти, это благоустройство Кремлёвско-
го сквера, Нижнего городского сада, 
Лыбедского бульвара и других обще-
ственных территорий, а также спаль-
ных районов Рязани. 

Отдельно Павел Малков оста-
новился и на личных инспекциях 
городских районов, которые будет 
совершать Виталий Артёмов. «Я 
прекрасно помню своё обещание 
посетить в первую очередь район 
Дашково-Песочню. Специально 
этот поход немного отложил, что-
бы вместе с Виталием Евгеньевичем 
там проехать, посмотреть, догово-
риться о планах по развитию, что-
бы эта поездка была максимально 
результативной», – анонсировал он 
первый выезд на место и пожелал 
новому исполняющему обязаннос-
ти главы администрации успехов в 
развитии города.

Губернатор поблагодарил Еле-
ну Сорокину за работу в должности 
главы горадминистрации и подчер-
кнул, что она обязательно будет вос-
требована в структуре органов госу-
дарственной власти области.

Александр  
Джафаров

Здоровье  
и активность общества
на ЗасеДании Правительства региона рассмотрен ряД 
актуальных воПросов
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Воспитанники детской 
общественной эколо-

гической организации 
«Хозяин Мещеры» от-
крыли сезон экологичес-
ких инициатив.

Они совершили три экспе-
диции по Рязанской области: 
к озеру Великому, в сосновый 
лес поселка Солотча и в усадь-
бу села Старое Зимино. Юные, 
но уже достаточно продвину-
тые экологи под руководством 
педагогов изучали местную 
флору и фауну, а главное, ак-
тивно очищали природные 
территории от следов присутс-
твия человека. 

В селе Криуша юные нату-
ралисты в компании крупно-
го рязанского ученого, заве-
дующего кафедрой экологии 
и природопользования РГУ, 
доцента Алексея Водорезова 
прошли по берегам озера Ве-
ликое и узнали о том, какую 
важную роль играет этот во-
доём в экосистеме всего ре-
гиона. Озеро занимает часть 
территории национально-
го парка «Мещерский» и яв-
ляется местом, где обитают 
редкие виды растений и во-
доплавающих птиц.

В сосновом лесу Солотчи 
школьные волонтёры очис-

тили овраг и собрали более 
семидесяти пяти двухсотлит-
ровых мешков мусора. Места 
это особые, расположенные 
в окружении заповедных ле-
сов на берегу старицы Оки, в 
зоне мещерского националь-
ного парка. Это популярное 
место для отдыха, которое, к 
сожалению, страдает от без-
ответственного туризма. 

В селе Зимино школьни-
ки во время экологической 
акции прибрали территорию 
парка и усадьбы, где также 
пришлось бороться с мусор-
ными завалами. Усадьба со-
здавалась еще в XVIII веке, а 
сейчас это один из самых из-
вестных памятников архи-
тектуры на рязанской земле. 

Все это стало возможно при 
поддержке Рязанской неф- 
теперерабатывающей ком-
пании, входящей в комплекс 
НК «Роснефть». Она с 2011 
года сотрудничает с органи-
зацией «Хозяин Мещеры». За 
это время удалось провести 
более 150 акций и экспеди-
ций, которые способствуют 
экологическому воспитанию 
школьников. 

Подготовил  
Михаил Скрипников

Фото АО «РНПК»
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Ольга Бережная, 
менеджер:

– Детей нужно ограждать от легкомыс-
лия, прививать им умение по-взрослому 
трезво оценивать происходящее. 

Олег Викулов, 
рабочий:

– От разнообразных инфопровокато-
ров, которых развелось в последнее 
время видимо-невидимо. Весь интернет 
заполонили и советуют всякие глупости, 
часто опасные. 

Елена Рыжина, 
педагог:

– От плохого образования, которое 
закрепляется в голове и очень мешает 
в жизни. Очень важно, кто ваших детей 
учит, кто является для них примером. 

Глас народа / От чего следует защищать детей?

«ГОрячий» телефОн редакции: (4912) 21-08-13

Владимир Космачёв, 
инженер:

– Опасностей много, всего и не перечис-
лить. В первую очередь, от криминала и 
от плохой компании. 
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Дети заботятся о природе 
РязАНсКие шКОльНиКи ОтКРыВАют Для себя КРАсОты РегиОНА ПРи ПОмОщи РНПК

«синтез культур» 
подарил рязанцам 
«моду с акцентом»
Торжественное открытие фестиваля «Синтез куль-
тур» состоялось в Центральной городской библиотеке 
им. С.А. Есенина. Организатором выступила узбек-
ская национально-культурная автономия «Алмаз», 
приурочив его к своему десятилетию и посвятив гар-
монизации межнациональных отношений и популя-
ризации дружбы народов, проживающих в регионе.

Показ моделей традиционной 
одежды «Ханбок  
и современность» от рязанских 
корейцев «ООК»

эКОлОгия

Проект «синтез культур» зародился год назад во время прове-
дения форума «Древних городов». Приглашение на неделю моды 
в екатеринбурге и последующее участие определило формат и 
вдохновило создателей. 

В течение трех дней рязанцы знакомились с гастрономией и 
народно-прикладным искусством разных национальностей, про-
живающих в регионе. 

Представитель министерства территориальной политики ма-
рина тарасова от имени руководства области выразила бла-
годарность председателю узбекской национально-культурной 
автономии «Алмаз» зулайхо Кадировой и отметила её личный 
вклад в укрепление межнациональных отношений. Начальник го-
родского управления культуры Ольга голева акцентировала вни-
мание на ценности и важности такого ресурса как этнография, 
благодаря которому формируется уникальность и самобытность 
рязанской земли. 

Во время официальной части были вручены грамоты и памят-
ные подарки участникам и активистам фестиваля. 

Первый день посвятили фешн-индустрии и показу коллекций: 
региональная организация общества российских немцев «Начало» 
представила традиционные модели одежды германии, Австрии и 
лихтенштейна, а рязанское отделение Общероссийского объеди-
нения корейцев продемонстрировало современный классический 
костюм «Ханбок». Настоящий фурор произвели работы студентов 
института народного искусства «Весь взор на цветной узор». 

Кульминацией стала презентация нового бренда «мода с 
акцентом»: дизайнерские работы женщин разных националь-
ностей, которые родились в Узбекистане, но переехали на пос-
тоянное место жительства в Рязань, а впоследствии познакоми-
лись и объединились для создания и воплощения красоты в пов-
седневной жизни. 

– «мода с акцентом» – совсем не значит, что именно с уз-
бекским или восточным. Это может быть акцент любой другой 
культуры, проявляющийся через деталь, цвет, орнамент. Наша 
мечта – создать официальный российский бренд, – рассказала 
зулайхо Кадирова.

создатели проекта «синтез культур» направили заявку на 
конкурс грантов в Президентский фонд культурных инициатив и 
теперь ждут результатов.

Екатерина Стоцкая
Фото автора

Сувенирная продукция 
с традиционными мотивами

Каникулы без риска 
КАК УбеРечь РебёНКА От ПРОисшестВий В летНий ПеРиОД?

Ежегодно в регионе регистриру-
ются случаи гибели детей на воде. В 
этом году до начала купального се-
зона ещё есть время, чтобы предуп-
редить несчастные случаи с детьми. 
Главное условие безопасности – ку-
паться в сопровождении кого-то из 
взрослых. Необходимо объяснить 
ребёнку, почему не следует купать-
ся в незнакомом месте и чем опас-
ны игры на воде.

Нет в текущем году детей, погиб-
ших на пожарах. Но важно помнить, 
что пожар может возникнуть в лю-
бом месте и в любое время. К нему 
надо быть подготовленным, поэ-
тому закрепляйте с детьми знания 
правил пожарной безопасности.

Нередки и случаи бытового трав-
мирования детей. С начала текуще-
го года зарегистрировано уже более 
нескольких десятков случаев полу-
чения бытовых травм как на улице, 
так и дома.

Для совсем маленьких жителей 
Рязани и области особую опасность 
представляют открытые окна. Еже-
годно с началом весенне-летнего 
сезона регистрируются случаи трав-
мирования детей при выпадении из 
окон. Как правило, во всех случаях 
дети самостоятельно забирались на 
подоконник, используя в качестве 
подставки различные предметы ме-
бели, и, опираясь на москитную сет-
ку, выпадали из окна вместе с ней. 
Происходило это из-за недостатка 
контроля со стороны взрослых, рас-
сеянности родных и близких, забы-
вающих закрывать окна.

Мы инициировали проведение 
системной профилактической ра-
боты, в результате которой удалось 
минимизировать число таких про-
исшествий. Ни в прошлом, ни в те-
кущем году детских жертв в резуль-
тате выпадения из окон не зарегис-
трировано.

Родителям важно помнить, что 
нельзя оставлять окна открытыми, 
если дома маленький ребенок, пос-
кольку достаточно отвлечься на се-

кунду – и она может стать послед-
ним мгновением в жизни ребёнка 
или искалечить его навсегда.

КОМПлЕКСный ПОДХОД 
К ОБЕСПЕчЕнию 
БЕзОПАСнОСТи
– Анжелика Владимировна, какая 
еще работа проводится вами и ве-
домствами региона для профилакти-
ки несчастных случаев с детьми? 

А.Е. – Работа проводится значи-
тельная. В мае прошлого года рас-
поряжением правительства области 
принята «Концепция обеспечения 
комплексной безопасности детей 
в Рязанской области до 2025 года» 
и план её реализации. Она была 
разработана по моей инициативе 
совместно с прокуратурой области, 
профильными министерствами и 
ведомствами. Документ скоордини-
ровал основные направления рабо-
ты министерств, ведомств, органов 
системы профилактики в обеспече-
нии детской безопасности.

Ряд мероприятий проводится 
в рамках ежегодного Всероссий-
ского проекта Уполномоченного 
при Президенте Российской Фе-
дерации по правам ребёнка «Бе-
зопасность детства». В частности, 
посещение мест массового пребы-
вания несовершеннолетних и се-
мей с детьми с целью выявления 
факторов, угрожающих жизни и 
здоровью находящихся там детей, 
и принятия мер по их устранению. 
Проверяем работу досуговых и 
спортивных площадок, в том чис-
ле в период школьных каникул, 
проводим информационно-разъ-
яснительную работу и инструк-
тажи, направленные на формиро-
вание у школьников и воспитан-
ников дошкольных учреждений 
навыков безопасного поведения 
в экстремальных и чрезвычайных 
ситуациях, организуем тематичес-
кие горячие линии, в том числе для 
получения информации от граж-

дан об объектах, представляющих 
опасность для детей.

Памятки безопасного поведения 
в различных ситуациях размещают-
ся на сайтах образовательных орга-
низаций и профильных ведомств, 
на страничках уполномоченного в 
соцсетях.

Четкая и слаженная работа всех 
ведомств позволит обеспечить эф-
фективную профилактику и предо-

твратить трагические последствия 
для несовершеннолетних.

ОТДыХ БЕз ОПАСнОСТЕй
– С какими вопросами к вам обра-
щаются рязанцы чаще всего? Есть ли 
среди них жалобы, касающиеся орга-
низации детского летнего отдыха? 

А.Е. – Наибольшее количество об-
ращений, поступающих в адрес 

уполномоченного по правам ре-
бенка, на протяжении нескольких 
лет связано с правом детей жить и 
воспитываться в семье, определе-
нием места жительства детей при 
раздельном проживании родите-
лей, порядка общения с одним из 
родителей, несоблюдением роди-
тельских обязанностей. Именно 
здесь возникает наибольшее коли-
чество споров. Также поступают 
обращения по вопросам реализа-
ции прав несовершеннолетних в 
образовательном процессе, соцо-
беспечения, получения алиментов 
и другие. Все обращения рассмат-
риваются в установленном законом 
порядке. Совместно с региональны-
ми министерствами, ведомствами, 
надзорными и правоохранительны-
ми органами пытаемся решить воз-
никающие проблемные вопросы в 
интересах детей.

В части организации безопасно-
го летнего отдыха деятельность всех 
уполномоченных органов в целом 
отлажена. Жалобы, поступающие в 
прошлые периоды, касались обеспе-
чения безопасности на аттракцио-
нах и неисправности оборудования 
детских площадок. Все ситуации 
удалось разрешить.

– 1 июня – День защиты детей. Что 
бы вы хотели сказать родителям на-
кануне этого праздника?

А.Е. – Уважаемые родители! Нет 
ничего важнее жизни и здоровья 
вашего ребенка. Берегите своих 
детей! Старайтесь не оставлять 
ребёнка без присмотра. Проводите 
как можно больше времени вмес-
те. Формируйте и систематически 
закрепляйте у своих детей опыт 
безопасного поведения. Это помо-
жет им предвидеть опасности и по 
возможности избегать их. Пусть 
лето ваших детей будет ярким и 
безопасным!

Подготовила Яна Арапова

/ ОБЩЕСТВО, начало на стр. 1



среда • 31 мая 2023 • №39 (6143)4

Н а прошлой неделе Рязань взбудоражил 
скандал: советника губернатора Павла 

Малкова сбил электросамокатчик. Если бы в та-
кую ситуацию попал рядовой горожанин, но-
вость не ушла бы дальше его друзей в социаль-
ных сетях, а проблема регулирования средств 
индивидуальной мобильности (СИМ) снова 
была бы убрана в долгий ящик. Но статус пос-
традавшего не дал в очередной раз обойти эту 
тему стороной.

Факт того, что улично-дорожная сеть города Рязани 
оказалась не готова к появлению новой категории 
участников дорожного движения, известен давно. Ад-
министрация города много лет не может справиться 
с велодорожками, чего уж говорить об электросамо-
катчиках? 

В крупных городах России стремительно развивает-
ся сервис по предоставлению гражданам электроса-
мокатов в краткосрочную аренду, которым активно 
пользуются не только взрослые, но и дети. В этом 
плане в Рязани всё значительно лучше, чем с вело-
дорожками в общественных пространствах. В горо-
де действуют как крупные федеральные сети прока-
та, так и местные сервисы. Но это только добавляет 
масла в огонь. В правоохранительных органах при-
знают, что в настоящее время это одна из самых ак-
туальных причин детского дорожно-транспортного 
травматизма.

Многие владельцы электросамокатов ездят по троту-
арам и пешеходным зонам, что создаёт опасность для 
пешеходов. И ладно бы соблюдали правила, но разве 
до них, когда ты летишь на большой скорости – вечно 
молодой, а порой и пьяный?

Только в мае этого года СУ СК РФ по Рязанской облас-
ти возбудило два уголовных дела по факту наезда на 
пешеходов, которые совершили электросамокатчики. 
В обоих случаях серьёзно пострадали люди. А сколько 
таких обращений проходит мимо правоохранитель-
ных органов, когда пострадавшие ограничиваются 
пересказом печальной истории родственникам, зна-
комым или в социальных сетях? 

Несмотря на то что в России с 1 марта 2023 года элек-
тросамокаты были введены в ПДД, порядка в обраще-
нии с ними больше не стало. Нововведения не пред-
полагают требований к возрасту и уровню подготовки 
владельца самоката, а также не требуют регистрации 
для большинства СИМ, что существенно снижает ощу-
щение ответственности у их владельца. Нет и регла-
мента, закрепляющего использование электросамо-
катов в разных городских зонах.

А ведь достаточно просто применить опыт других 
стран, где СИМ появились немного раньше, чем в 
России. Если описать его кратко, то для управления 
электросамокатом в большинстве стран сегодня не-
обходимо иметь водительское удостоверение кате-
гории «A» или «B», а также страховой полис ОСАГО, 
наличие которых фиксируется в сервисе шеринга 
электросамокатов. Сколько ещё подобных самокат-
ных залётов должно произойти, чтобы эти простые 
правила были введены в нашей стране, пока неиз-
вестно.
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СПЕЦИАЛЬНЫЙ 
КОРРЕСПОНДЕНТ

САМОКАТНЫЙ ЗАЛЁТ

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пчелово-
дов населенных пунктов Высокое, Стенькино, Вол-

дыревка, что в период с 2 июня по 8 июня 2023 года 
в вечерние, ночные часы наземным способом будет 

производиться обработка засеянных зерновыми, горо-
хом полей, расположенных возле населенных пунктов 

Высокое, Стенькино, Волдыревка, пестицидами «Цепеллин», отно-
сящимся к 3 классу опасности для людей и 1 классу опасности для 
пчел, «Страйк Форте», относящимся к 3 классу опасности для людей 
и 3 классу опасности для пчел. Рекомендуемые сроки изоляции пчел 
составляют 3 суток.
В случае изменения погодных условий сроки обработки могут быть 
перенесены. Для уточнения конкретной даты обработки просьба поз-
вонить по телефону 89511069894.

ООО «Захаровское» уведомляет жителей и пчелово-
дов населенных пунктов 
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Познание себя
РЯЗАНЦЫ ПОСМОТРЕЛИ ДОКУМЕНТАЛЬНЫЙ ФИЛЬМ ИРИНЫ МУРОМЦЕВОЙ «ЖЕНЩИНЫ АЛТАЯ» И ПООБЩАЛИСЬ С АВТОРОМ

Скорбим и выражаем искреннее соболезнование Ухвачеву Анатолию 
Васильевичу по поводу кончины 

матери. 
Друзья и коллеги по работе.

КУЛЬТУРА

Т ворческая встреча с 
Ириной Муромцевой, 

показ и обсуждение до-
кументального фильма 
«Женщины Алтая» про-
шли в Рязанской облас-
тной универсальной на-
учной библиотеке имени 
Горького. В зале был ан-
шлаг. Пришли, в основ-
ном, женщины. Вероят-
но, рязаночкам было ин-
тересно, чем же они от-
личаются от женщин Ал-
тая и что у них схожего. 

Фильм знакомит зрителя 
с судьбами четырех женщин, 
позволяет увидеть Алтай гла-
зами тех, кто любит и знает 
эти края, является проводни-
ками культуры и традиций. 
Так Ирина Муромцева анон-
сировала свою работу. 

В Рязань она приехала 
вместе со своей семьёй нака-
нуне показа фильма. Вечером 
гости прошлись по улицам, 
посмотрели город, познако-
мились с историей края в Ря-
занском кремле, а на следую-
щий день перед встречей со 
зрителями Наталья Гришина 

встречи меня очень впечат-
лили. Вот это соприкоснове-
ние с корнями оказалось для 
меня очень целительным. 
Я чувствовала, что мне это 
придает сил. Хотелось ещё 
больше узнавать. Именно 
по этой причине я и сняла 
фильм. Прежде, чем мы на-
чнём его смотреть, у меня к 
вам вопрос: есть ли в вашем 
окружении люди, подобные 
тем, которых вы увидите в 
фильме и могли бы эти люди 
стать героями и героинями 
продолжения?

Будет ли оно, Ирина Му-
ромцева пока твёрдо не ре-
шила, но желание продол-
жить разговор с людьми, на-
чатый в фильме «Женщины 
Алтая», у неё есть. Вполне 
возможно, что разговор этот 
будет продолжен на рязанс-
кой земле.

Воодушевленные встре-
чей рязанцы поделились впе-
чатлениями в социальных се-
тях. Вот что написала Ирина 
Бочарова: «Тема лета в пос-
ледние майские выходные 
для меня продолжилась пу-
тешествием на Алтай. Пока 

виртуальным. Телеведущая 
Ирина Муромцева предста-
вила рязанцам свой фильм 
«Женщины Алтая». Завора-
живающая природа и душев-
ные героини – основа это-
го фильма о местах силы, о 
возвращении к истокам, о 
знакомстве с культурой, ду-
ховностью и природой на-
шей страны. В общем, есть 
на что посмотреть и о чём 
подумать. Даже поспорить, 
как выяснилось на обсужде-
нии фильма. На все вопро-
сы, даже не самые уместные, 
Ирина отвечала очень глубо-
ко и мудро. Ценю её как про-
фессионала».

Ирина Муромцева – жур-
налист, продюсер и телеве-
дущая программы «Доброе 
утро» на Первом канале. Ее 
дебютный фильм «Женщины 
Алтая» стал лидером зритель-
ских симпатий в номинации 
«Культурный код» на просве-
тительском Международном 
фестивале нового научно-по-
пулярного кино «Разумный 
кинематограф».

Вячеслав Астафьев

показала Ирине Муромцевой 
библиотеку. Гостья была в 
восторге от увиденного, как 
в целом и от посещения Ря-
зани. 

– У меня вызывает внут-
ренний подъём всё то, что 
связано с нашими корнями, – 
говорит Ирина Муромцева. – 
У нас в стране есть люди, ко-

торые сохраняют знания и 
культурные коды предков. 
Во время путешествия по 
Алтаю я встречала этих лю-
дей и общалась с ними. Эти 

Читать – модно
В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ГОРОДСКОЙ БИБЛИОТЕКЕ ИМЕНИ C.А. ЕСЕНИНА ПРОШЕЛ ОТКРЫТЫЙ ГОРОДСКОЙ ФЕСТИВАЛЬ «РЯЗАНСКАЯ КНИГА» 

Г ости смогли посетить 
ярмарку изданий и 

презентацию книг рязан-
ских поэтов, прозаиков, 
краеведов. Сотрудник 
историко-архитектур-
ного музея-заповедни-
ка «Рязанский кремль», 
кандидат педагогических 
наук Ирина Кусова пред-
ставила свою новую кни-
гу «Дорожные путевые».

В следующем году испол-
нится 160 лет со дня осно-
вания Московско-Рязанской 
железной дороги. В 1864 году 
обрусевшие немцы Фон Де-
рвиз и Фон Мекк построили 
железнодорожную ветку от 
Москвы до Рязани. Это было 
грандиозным событием не 
только в истории железной 
дороги, но и в истории всей 
дореволюционной России. 
Книга Ирины Кусовой, напи-
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санная по архивным матери-
алам, – очередное признание 
в любви Рязани. 

Открытием для рязанцев 
стали научно-познаватель-
ный труд Вадима Корунова о 

жизни Циолковского в Ижев-
ском «Через тернии к звез-
дам» (издательство «Народ-
ный союз» Валентина Волко-
ва) и поэтический сборник 
«Не сотвори себе кумира» – 

цикл христианских стихов 
Якова Полонского, изданный 
библиотекой совместно с Ря-
занской епархией.

«И помнит Рязань спасён-
ная...» – это эссе и рисунки 

юных рязанцев о своих пра-
дедах, воевавших на фронтах 
Великой Отечественной вой-
ны. Средства на издание кни-
ги собрала общественность, а 
представили её авторы.

Вспомнила библиотека 
и о больших писательских 
юбилеях. К 100-летию совет-
ского прозаика и драматурга 
Бориса Можаева прошёл ли-
тературный урок, на который 
пригласили молодёжь. Про 
интересные названия рязан-
ских улиц и выдающихся го-
рожан рассказали писатели 
Анатолий Говоров и Николай 
Булычёв, перелистывая стра-
ницы своих книг.

Поэтический марафон, 
длившейся три часа, посвя-
тили специальной военной 
операции. Сотрудники биб-
лиотеки вручали поэтам на 
сцене пряники с надписью 
«Ваша Есенинка». Звучали 

стихи и песни в исполнении 
местных бардов. 

Почетный гость книжной 
ярмарки Елена Сорокина ку-
пила книги для библиотеки. 
Несколько томов толковых 
словарей были подарены Есе-
нинке Московским издатель-
ством «Русское слово». Ис-
полнительный директор и 
руководитель проекта «Биб-
лиотека» Марина Соловьёва 
провела презентацию проек-
тов издательства и подарила 
директору библиотеки Ларисе 
Крохалевой филологические 
издания от «Русского слова». 

Фестиваль «Рязанская 
книга» занял почётное мес-
то в календаре культурных 
событий Рязани.

Подготовлено 
по материалам Центральной 

городской библиотеки
 имени C.А. Есенина

О шлягерах тридцатых годов 
и поэтах современности 
ОЧЕРЕДНАЯ ВСТРЕЧА В РЯЗАНСКОМ КЛУБЕ «САМОРОДОК» 
ПРОШЛА В ПОСЛЕДНЮЮ ПЯТНИЦУ МЕСЯЦА В ЦЕНТРЕ КУЛЬТУРЫ «НА ГРИБОЕДОВА»

В едущий клуба, пред-
седатель Рязанского 

отделения Союза писате-
лей России Нурислан Иб-
рагимов представил руб-
рики и их авторов.

Перед гостями выступил 
Константин Паскаль с обзо-
ром старых шлягеров. Поэт 
поведал о нелегкой судьбе, 
постигшей одного из создате-
лей нашумевшего городского 
романса периода 30-х годов 
ХХ века «Стаканчики гранё-
ные» Бориса Прозоровско-
го, который попал под волну 
репрессий, как и исполни-
тель Пётр Лещенко. 

Литературный критик 
Елена Сафронова рассказа-
ла о поэзии рязанца Алексея 
Колчина. При жизни автора 

было издано три сборника 
его произведений. Поэт тво-
рил в модернистском стиле и 
по числу откликов рецензен-
тов вышел на всероссийский 
уровень. «Колчин скорбел о 
том, что культурные ценнос-
ти девальвируются в совре-
менном обществе», – отмети-
ла Елена Сафронова. 

Поэт скончался в 2014 
году после продолжительной 
болезни. Летом того же года 
в память о нём прошел лите-
ратурный фестиваль «Лубок к 
Родине», названный как одна 
из его книг.

Член Союза дизайнеров 
России Марина Денисова 
дебютировала с темой «Ди-
зайн среды», поделившись 
со слушателями профессио-
нальным видением обновле-

ния Рязани. Марина Денисо-
ва представила к обозрению 
проектные работы студентов 
дизайнерского отделения РГУ 
по благоустройству города и 
привела примеры разрабо-

ток, воплотившихся в реаль-
ность. В следующий раз «Са-
мородок» встретит гостей в 
последнюю пятницу июня. 

Екатерина Стоцкая
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